
Nota de prensa

LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS IBEROAMERICANOS RECIBE CONDECORACIÓN “SIMÓN BOLÍVAR” DEL PARLAMENTO ANDINO

- La condecoración “Simón Bolívar” a la Integración Latinoamericana es la máxima condecoración del Parlamento Andino y reconoce la labor de dirigentes e instituciones en favor de la integración y el desarrollo de la región.
- Mariano Jabonero, secretario general de la OEI, ha recibido la condecoración, durante la sesión del Parlamento Andino, que tuvo lugar en la sede de la OEI en Madrid.
- Entre otras, la condecoración reconoce la contribución de la OEI en iniciativas como la Red Andina de Universidades Acreditadas o el Modelo de Parlamentos Andinos Juveniles y Universitarios.

Madrid, 28 de marzo de 2025 – Esta mañana, el Parlamento Andino ha otorgado a la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) la condecoración “Simón Bolívar” a la Integración Latinoamericana, una distinción que reconoce la labor de dirigentes e instituciones que hayan hecho contribuciones significativas a la integración, el desarrollo, la superación de la pobreza y al mejoramiento de la calidad de vida de los ciudadanos de la región.

La condecoración se ha entregado a **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI, en un acto solemne durante la sesión extraordinaria del Parlamento Andino, que se ha celebrado en la sede de la Secretaría General de la OEI en Madrid, de la mano de la Mesa Directiva del Parlamento Andino, en cabeza de su presidente Gustavo Pacheco Villar y su secretario general, **Eduardo Chilingua Mazón**.

Se trata de la máxima condecoración que otorga esta institución, con sede Bogotá, Colombia, y que, entre otras, reconoce la labor de la OEI por impulsar la educación, la ciencia y la cultura como herramientas para el desarrollo humano, generadoras de oportunidades para construir un futuro mejor para todos.

Asimismo, la distinción reconoce la contribución de la Organización de Estados Iberoamericanos a proyectos e iniciativas del Parlamento, entre los cuales destacan la **Red Andina de Universidades Acreditadas**, donde el equipo técnico de la OEI fue clave para el fortalecimiento de los instrumentos normativos de la red, o el **Modelo de Parlamentos Andinos Juveniles y Universitarios**, evaluado por la OEI en 2018.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734

El Parlamento Andino es el órgano supranacional y democrático de la Comunidad Andina —compuesta por Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador y Perú— y tiene como misiones armonizar las leyes de la región, garantizar la participación ciudadana, fortalecer la integración andina y latinoamericana, regionalizar buenas prácticas de gobierno y políticas de Estado y afianzar la identidad y la cultura andina.

- [Accede aquí a las fotos de la sesión extraordinaria del Parlamento Andino en la sede de la OEI en Madrid.](#)

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734